

Bouchemaine

# Elle épaula les peuples d'Inde et du Nicaragua

Depuis 2003, l'association Demains soutient des actions durables en agriculture, environnement, éducation et santé, dans ses deux pays. En lien avec les acteurs locaux.

## Une association nationale

Demains (Développement humain Nord-Sud) est une association de solidarité internationale, apolitique et non confessionnelle. Née en 2003, elle agit pour le développement de communautés rurales en Inde et au Nicaragua, en agriculture, environnement, éducation et santé. Si son siège est à Bouchemaine, elle regroupe des adhérents de toute la France.

## Projets ciblés

Demains a choisi de soutenir des actions en partenariat avec des associations locales afin d'avoir des partenaires peu nombreux, avec lesquels elle entretient des contacts étroits et des échanges fréquents. Les projets sont sélectionnés « **en lien et en concertation avec ces partenaires locaux** », souligne Catherine Rossignol, présidente de l'association. Concrets et vitaux pour les populations locales, ils sont mis en œuvre sous la responsabilité d'acteurs locaux organisés.

## Inde et Nicaragua

En Inde, la question des castes joue un grand rôle dans les inégalités, notamment auprès des populations dalits (hors caste) ou tribales. Là-bas, Demains participe à l'éradication du travail des enfants, au développement rural des villages, à la lutte contre l'il-



Catherine Rossignol, présidente de l'association Demains, lors de l'assemblée générale début avril. Au Nicaragua, la réalisation de latrines améliore les conditions d'hygiène des populations à Cinco Pinos, au nord-ouest du pays.



lettrisme, le sida...

Au Nicaragua, Demains intervient à Cinco Pinos, en lien avec l'association locale Coder (Commission pour le développement rural). Leurs actions aident les habitants à subvenir à leurs besoins alimentaires, permettent de fabriquer leurs « **produits médicinaux à partir de plantes locales** », et

d'améliorer les conditions d'hygiène en développant l'alimentation en eau potable et la construction de latrines.

## Hygiène et santé

Cette année, Demains poursuit ses actions auprès des associations locales, plus particulièrement en hygiène et santé : potabilisation et ad-

duction de l'eau, construction de latrines, poursuite de la lutte contre l'anémie, qui touche en particulier les fillettes.

Pour ces projets, Demains apporte environ 15 000 € de soutien financier. Grâce aux dons.

**Contact** : site [www.demains.org](http://www.demains.org)